

Fue un filósofo pragmático, y psico-sociólogo estadounidense que participó como teórico del primer *conductismo social* -también llamado interaccionismo simbólico- en el ámbito de la ciencia de la comunicación.

Por lo que respecta a Gran Bretaña, es importante destacar que allí se desarrolló un modelo profesionalizado de Antropología académica gracias a Sir Edward Burnett Tylor (1832-1917) y posteriormente al aporte de autores como Bronisław Kasper Malinowski (1884-1942) y Alfred Reginald Radcliffe-Brown (1881-1955).

El primero de ellos perteneció a la ya mencionada corriente evolucionista, mientras que el segundo se encuadró dentro del **Funcionalismo Británico**, una corriente antropológica inglesa que surge en abierta oposición al evolucionismo y al particularismo histórico y que tuvo su auge entre 1920 y 1930.

Los postulados básicos de esta teoría serían tenidos en cuenta luego por el **Funcionalismo Estructural Británico** que influiría en el campo del estudio antropológico desde 1930 a 1950. Veamos algunos datos de estos antropólogos:

- **Sir Edward Burnett Tylor:**

Es considerado como uno de los creadores de la teoría del evolucionismo cultural, una de las corrientes que influenció el pensamiento de Charles Darwin expuesto en *El Origen de las Especies* (1859).

Desde el punto de vista del evolucionismo cultural el desarrollo cultural de cada sociedad se da en diferentes periodos étnicos o niveles culturales, que son una constante para todas las culturas.

- **Bronisław Kasper Malinowski:**

Es considerado como el refundador de la antropología social británica luego de haber introducido una renovación metodológica basada en la consideración funcional de la cultura y en la experiencia personal del trabajo de campo.

También se le atribuye la fundación del funcionalismo, una escuela antropológica cuyo objeto de estudio son las instituciones



sociales en función de la satisfacción colectiva de necesidades individuales. Esta escuela considera cada sociedad como un sistema cerrado y coherente, y analiza todas sus partes para comprobar si están relacionadas entre sí y qué función cumple cada una dentro del conjunto.

- **Alfred Reginald Radcliffe-Brown:**

Fue un importante antropólogo social británico gracias a quien se inició el desarrollo de una de las corrientes más importantes de la antropología: el funcionalismo estructuralista.

Frente al funcionalismo biológico de Malinowski, Radcliffe-Brown centra su trabajo teórico sobre el concepto de función entendida con un sentido sociológico.

El **Funcionalismo Británico** surge y se desarrolla en el periodo de entreguerras, es decir entre 1918 y 1939, luego de la Primera Guerra Mundial y antes de la Segunda. Esta corriente entiende el todo social como un sistema a partir de la comparación de la sociedad con un sistema orgánico vivo. De allí que los funcionalistas hayan estudiado sociedades pequeñas, para poder imaginar un modelo biológico aplicado a su funcionamiento.

Al aplicar esta analogía, el funcionalismo entiende a las distintas instituciones sociales como si fueran los diferentes órganos que hacen funcionar coordinadamente un organismo vivo al ejecutar cada uno su función correspondiente. Esto se debe a que esta corriente hace hincapié en la interpretación de los hechos particulares en relación al todo, poniendo siempre a la totalidad en primer plano y postulando una universidad funcional que se opone al difusionismo.

Desde el Funcionalismo Británico se toman elementos del Particularismo Histórico de Boas, más precisamente la elaboración de trabajos de campo; ya que estos, la experiencia que proveen y el tiempo de estudio que lleva su ejecución –mínimamente de 6 a 8 meses- dan calidad científica a la investigación. Además, esta clase de trabajos servía a uno de los propósitos del funcionalismo que era la acumulación de datos que ayudaran a la reconstrucción de la historia cultural antes de que se extinguieran las fuentes de información.